

La espera media para entrar en quirófano en Castilla y León baja y se sitúa en 80 días

Traumatología, Cirugía General, Aparato Digestivo y Oftalmología acumulan el 66% de los pacientes de las listas quirúrgicas

EL NORTE

VALLADOLID. La demora media para ser intervenido quirúrgicamente en los hospitales públicos de Castilla y León se situó a 30 de junio de 2025 en 80 días, con diez de los catorce hospitales por debajo de esa cifra. Son 59 días menos que los registrados al comienzo del plan de choque puesto en marcha por la Consejería de Sanidad (139 días en marzo de 2022), destacan fuentes oficiales del Gobierno autonómico, según refleja el último balance trimestral de listas de espera, ya disponible en el Portal de Salud de la Junta de Castilla y León.

El número de pacientes en lista de espera quirúrgica estructural se sitúa a finales del segundo trimestre de 2025 en 25.107, frente a los 30.038 de hace un año o los 42.574 de marzo de 2022, con un descenso global desde el inicio de legislatura de casi un 60% y 17.467 pacientes.

Desde el equipo del consejero Alejandro Vázquez inciden en el plan de trabajo para reducción de las lista de espera «que gira sobre el eje de un uso eficiente de los recursos propios, sin descartar, en caso de necesidad, el uso de medios adicionales, manteniendo siempre la garantía de calidad en la atención prestada».

Por especialidades, las que más pacientes suman en el segundo trimestre del año para una intervención son Traumatología, con

PACIENTES EN LISTA DE ESPERA QUIRÚRGICA

Fuente:Consejería de Sanidad

Hospital	Pacientes	Días
Ávila	699	46
Burgos	4.489	100
Miranda de Ebro	442	74
Aranda de Duero	516	85
León	4.899	96
Bierzo	2.180	117
Palencia	614	28
Salamanca	3.572	75
Segovia	1.253	46
Soria	576	58
Río Hortega Valladolid	2.665	77
Medina del Campo	492	59
Clínico de Valladolid	1.401	36
Zamora	1.309	57
Total	25.107	80

8.319; Cirugía General y Digestivo, con 4.243; y Oftalmología, con 4.044 (tres especialidades acumulan alrededor del 66% de los pacientes). Las que menos son Cirugía Cardiaca, con 120, y Cirugía Torácica, con 118 pacientes.

Por diagnósticos, los cuatro procesos con mayor número de pacientes en espera de intervención a 30 de junio de 2023 han sido los siguientes: cataratas (3.075 pacientes), artrosis de rodilla (1.502), hernia inguinal (1.133) y artrosis de cadera (987).

Criterio de prioridad

En cuanto al criterio de prioridad para ser intervenido, en el nivel 1, es decir, con indicación de ser operados antes de 30 días dada su patología, hay registrados 937 pacientes, con una demora media de 10 días, y no hay pacientes con más de 30 días de espera en esa fecha.

En prioridad 2 (máximo idóneo de 90 días para pasar por quirófano) había en la fecha analizada un total de 3.915 pacientes, con

una demora media de 69 días. En prioridad 3 -plazo hasta 180 días- se han registrado en junio un total de 20.255 pacientes, con una demora media de 86 días.

En cuanto a los datos referidos a demoras para una consulta externa hospitalaria, el balance a final de junio de 2025 indica que la espera media estructural se ha situado en 88 días. El sistema de información en los hospitales de Sacyl refleja un total de 175.068 consultas externas en espera estructural a esa fecha.

El número total de pruebas pendientes en técnicas diagnósticas en los hospitales de Sacyl se ha situado así: el TAC suma 3.102 pruebas pendientes; la resonancia magnética, 5.568; las ecografías, 9.744; y las mamografías pendientes suman 445.

La espera media estructural de los pacientes pendientes de pruebas diagnósticas a 30 de junio queda de la siguiente manera: el TAC, 58 días de demora media; la resonancia magnética, 98; la ecografía, 91 días; y las mamografías, 44.